

Martes 19 de junio de 2018

#### **SECRETARIO**

Punto y Aparte / Exportación motor de orgánicos y en 2018 avance del 10% por Ángeles Aguilar.- Actualmente, en el orbe unas 57.8 millones de hectáreas se destinan para alimentos que se cultivan y crían mediante procesos naturales y sin el uso de aditivos o plaguicidas. \*\* Trigo limpio... En México, a pesar de que la evolución ha sido más pausada, los orgánicos han echado raíz. De 1996 a la fecha, el número de hectáreas destinadas para estas labores pasó de 21 mil 265 a las casi 700 mil hectáreas, con las que se vislumbra cerrar el año. \*\* Con su tiempo maduran las brevas... En ese contexto, Impulso Orgánico Mexicano trabaja en dos frentes. Por un lado busca ampliar el consumo y por el otro la certificación. Para ello los próximos 27,28 y 29 de junio se llevará a cabo la 17ª Expo Orgánica, donde se contará con la participación de 110 productores certificados. Asimismo, a partir de julio lanzará un programa de la mano de SAGARPA de Baltazar Hinojosa Ochoa, para que 600 agroindustriales alcancen su certificación nacional y el reconocimiento para poder exportar a la Unión Europea y Asia.- La Razón, 17





#### **MONITOREO**

Difundido el 18 de junio de 2018

#### SECRETARIO

#### Pospone Peña Nieto otra vez su visita a Sinaloa

Culiacán, Sin.- Por segunda vez, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pospuso su visita a Sinaloa hasta nuevo aviso, confirmó el gobernador Quirino Ordaz Coppel. Señaló que el encuentro que se había reagendado para el 26 del presente mes se había movido para este martes 19, sin embargo, estuvo en Culiacán una avanzada del estado mayor presidencial y recomendaron al Ejecutivo estatal que estuvieran atentos para nueva fecha. "No nos han indicado, probablemente se reprograme para el jueves o la próxima semana, cuando determine la propia Presidencia de la República. El evento que iba a ser mañana originalmente se iba a llevar a cabo en Guadalajara, Jalisco, determinaron moverlo a Sinaloa, pero nos avisaron hace rato, no obstante, ya había venido una avanzada del Estado Mayor Presidencial, que estuviéramos atentos por nuevo aviso", dijo. Ordaz Coppel comentó que Baltazar Hinojosa, titular de la Secretaría de Agricultura, fue guien hizo el planteamiento a Presidencia de llevar a cabo dos eventos agrícolas nacionales: uno en Guadalajara para el sector agroalimentario y otro más en Sinaloa para todos los productores agrícolas. El gobernador concluyó que da mucho gusto que venga el presidente a la entidad y cuando eso se lleve a cabo será siempre bienvenido. Cancela visita EPN a Sinaloa: Gómez Flores. El secretario general de Gobierno, Gonzalo Gómez Flores, anunció que fue cancelada la gira del presidente Enrique Peña Nieto, la cual estaba agendada para este martes 19 de junio, en la ciudad de Culiacán. Al cuestionarle sobre los motivos de la suspensión del evento, dijo desconocerlos y corresponderá al gobernador del estado Quirino Ordaz Coppel, hablar sobre este tema. http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=387083

#### SAGARPA

Se registraron 14 impactos del Boletín 169.- "Se expande exportación mexicana de espárragos en Centro América".

Portales de Internet: 14



**Boletín 169.-** "Se expande exportación mexicana de espárragos en Centro América". La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de la coordinación general de Asuntos Internacionales y la Consejería Agropecuaria de México en Centroamérica, pusieron en contacto a importadores internacionales con productores de espárrago verde mexicano de Sonora, Guanajuato, Baja California, Baja California Sur y Michoacán.

Durante la visita de los compradores internacionales, los productores nacionales de diversos estados lograron ventas estimadas por casi 5.8 millones de dólares a corto y mediano plazo.

Los importadores extranjeros visitaron asociaciones, campos y empaques, entre ellas la Asociación de Productores de Hortalizas del Yaqui y Mayo (APHYM), Asociación de Productores de Frutas y Hortalizas de Caborca, en el estado de Sonora, el Consejo Agrícola de Baja California, Espárragos y Hortalizas del Bajío de Michoacán, entre otros.

Además tuvieron contacto con las empresas Gefersan, Hortícolas del Desierto, Grupo Agrícola Figueroa Aviña, La Cima Produce, Grupo Agrícola El Laurel, Espárragos de Ensenada, Agrizar, CarGoldMex, Agroparque Santiaguillo de Flores, Vegetales del Bajío y Sociedad de Producción de Fresas y Hotalizas San Marcos. Durante la visita, personal de las delegaciones estatales de la SAGARPA, programó reuniones de negocios de los productores mexicanos con el director comercial para América Latina, representante de Harvest Sensations, Gonzalo Cilloniz, las cuales se realizaron en las oficinas de asociaciones y empresas mexicanas.

El coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, comentó que México es el país que más exporta espárrago en el mundo, aunque la mayor parte de sus ventas son a Estados Unidos, nación con el mayor volumen internacional adquirido del vegetal.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/552401/productores-de-esp%C3%A1rragos-reportan-ventas-por-58-millones-de-d%C3%B3lares

https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/385734-productores-de-esparragosreportan-ventas-por-5-8-millones-de-dolares.html

https://edomex.quadratin.com.mx/se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america/

http://www.tallapolitica.com.mx/se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america/ https://www.callemexico.com/sociedadypoder/se-expande-exportacion-mexicana-esparragos-centro-america/

http://noticiaschihuahua.mx/2018/06/18/se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america/

http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/40059-se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17222-se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america

http://sendapolitica.com/index.php/economia-y-finanzas/item/17936-se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america

http://enfasisturistico.com/index.php/inf-gral/finanzas-y-economia/item/24342-se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america



http://www.mexicoinforma.mx/aumenta-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america/http://argonmexico.com/se-expande-exportacion-mexicana-de-esparragos-en-centro-america/http://www.notiradar.com/noticia/nota,7318475/t,Productores+de+esp%C3%A1rragos+reportan+ventas+por+5.8+millones+de+d%C3%B3lares/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/384072/0/productores-de-esparragos-reportan-ventas-por-58-millones-de-dolares/

#### Observan corrupción en programas de sagarpa

La corrupción se ha convertido en una práctica común en las dependencias de todo el país, y especialmente en las del sector agropecuario. En los últimos cinco años, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (sagarpa) acumula el 56 por ciento de los casos de desvío de recursos encontrados por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), según lo señaló Roberto Delgado Gallegos, especialista en temas del campo. En este contexto, el entrevistado añadió que, además de la ineficiente administración y distribución de los recursos públicos, la sagarpa sigue operando con programas desarticulados, fragmentados y, en muchos de los casos, corrompidos y destinados únicamente para amigos y funcionarios públicos. Lo más lamentable, subrayó, es que los programas de dicha dependencia carecen de evaluaciones de impacto, es decir, se desconoce el efecto que tienen en la población que atienden, y aunque su principal objetivo es acabar con la baja productividad y rentabilidad, ni siquiera definen lo que esto significa, según lo señalan las valoraciones 2016-2017 del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Además de las prácticas de exclusión por parte de la sagarpa, sobre todo de los productores del sector social, los campesinos prácticamente no tienen acceso al financiamiento, enfatizó el informante. Un ejemplo de esta práctica, dijo, es que el sector agropecuario en México recibe sólo el 2.5 por ciento de los créditos que otorga el sector financiero, y preferentemente son canalizados hacia los grandes empresarios agrícolas, lo que representa el nivel más bajo entre 18 países de América Latina y el Caribe, de acuerdo con datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Los subsidios y apoyos a la agricultura son canalizados hacia aquellos agricultores que disponen de mayor superficie, utilizan mejores paquetes tecnológicos, producen mayor cantidad o participan con el mayor porcentaje en la comercialización, es decir, se privilegian las ganancias de los productores más grandes, pero no se incrementa la productividad en la economía rural, concluyó indicando el experto en el sector agropecuario.

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/971194.observan-corrupcion-en-programas-desagarpa.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7316015/t,Observan+corrupci%C3%B3n+en+programas+de+sagarpa/

Analiza la SAyG promover siembra de ajonjolí en temporal



Como una alternativa económica y productiva, la **Secretaría de Agricultura** y Ganadería de gobierno del Estado de Sinaloa, analiza promover el cultivo de ajonjolí en terrenos de temporal sustituyendo el sorgo ya que este se ha visto afectado los últimos años por la plaga del pulgón amarillo.

Juan Enrique Habermann Gastélum, secretario de Agricultura y Ganadería, dio a conocer que, si bien se están gestionando recursos para impulsar el programa de siembra de sorgo, se está en contacto con una empresa que ofrece apoyar la siembra de ajonjolí como alternativa de producción para las zonas temporaleras del estado de Sinaloa.

"Hay una muy buena alternativa para los productores que se ha buscado y es contratado, la venta contratada con una compañía que está ofreciendo 18 mil pesos libre a la alza, precio piso 18 mil pesos y la empresa está dispuesta a aportar semilla, y asesoría técnica e inclusive financiamiento si es requerido"

Esta empresa, dedicado al ramo aceitero, dijo el secretario, está demandando hasta 50 mil toneladas de ajonjolí por lo que se estaría en condiciones de sembrar hasta 70 mil hectáreas, lo que significaría una opción viable e importante para los productores de temporal del estado

En Sinaloa, los municipios con mayor superficie de siembra de temporal, es decir que dependen de la temporada de lluvias para la siembra de sus cultivos son Sinaloa, Choix, Mocorito, Badiraguato, El Fuerte, Culiacán y Ahome.

https://tvpacifico.mx/noticias/211499-analiza-la-sayg-promover-siembra-de-ajonjoli-en-temporal

#### Atiende Sedrua sanidad de 54 mil hectáreas de cítricos

**MORELIA, Mich.**, 18 de junio de 2018. La Secretaria de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), dio a conocer que en Michoacán se atienden más de 54 mil hectáreas cultivadas de limón, toronja, lima y naranja con una inversión de casi 25 millones de pesos.

Señala un comunicado de prensa que, lo anterior fue dado a conocer por Rubén Medina Niño, titular de la Sedrua quien detalló que a través del Comité Estatal de Sanidad Vegetal (CESV) y la **Sagarpa**, se trabaja intensamente en los cultivos de los cítricos para evitar brotes de la plaga llamada Huang Long Bing, mejor conocida como "Dragón Amarillo".

Medina Niño detalló que esta plaga ataca a diversos cítricos, tales como limón, naranja, toronja, lima y mandarina. La enfermedad es trasmitida por un insecto denominado psílido asiático de los cítricos (Diaphorina Citri Kuw) en climas calientes y por Psílido Trioza Erytreae en climas más fríos. No tiene curación y los árboles infectados mueren en el transcurso de algunos años.

Por todo lo anterior, señaló que al ser Michoacán el líder nacional en producción de cítricos, se mantiene una estrecha vigilancia epidemiológica en cultivos, con la





finalidad de evitar que esta plaga pueda afectar principalmente los huertos de limón, de ahí que las Juntas Locales de Sanidad Vegetal y personal de **Sagarpa-Senasica**, se mantienen en permanente alerta.

La mayor superficie de cítricos se encuentran en los municipios de Apatzingán, Parácuaro, Buenavista, Múgica, La Huacana, Tepalcatepec, Aguililla, Gabriel Zamora, Huetamo, San Lucas y Lázaro Cárdenas, principalmente.

Medina Niño resaltó que este año se impulsarán de manera importante 26 campañas, de las cuales 14 corresponden al rubro vegetal, 12 en materia pecuaria y 2 en el sector acuícola.

Hoy por hoy, dijo, la sanidad, inocuidad y trazabilidad agroalimentaria, son la clave que abre todas las puertas de exportación al mundo; por ello, nuestro compromiso seguirá siendo velar por los intereses de las y los productores michoacanos.

Subrayó que este año las campañas estarán enfocadas a erradicar y controlar plagas cuarentenarias; moscas de la fruta que afectan frutos como el mango, guayaba, toronja, durazno y ciruela, por citar algunos.

https://www.quadratin.com.mx/regiones/atiende-sedrua-sanidad-de-54-mil-hectareas-de-citricos/http://www.urbistv.com.mx/politica/atiende-sedrua-sanidad-de-54-mil-hectareas-de-citricos.htmlhttp://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,67980/

# **SECRETARÍA**

Productores de espárragos reportan ventas por 5.8 millones de dólares.Después de tener contacto con importadores internacionales de espárragos, los productos mexicanos lograron colocar ventas por 5.8 millones de dólares a corto y mediano plazos. En su visita a México, indicó la Secretaría de Agricultura, los compradores extranjeros visitaron a representantes de la Asociación de Productores de Hortalizas del Yaqui y Mayo (APHYM), Asociación de Productores de Frutas y Hortalizas de Caborca de Sonora, el Consejo Agrícola de Baja California, Espárragos y Hortalizas del Bajío de Michoacán, entre otros. La SAGARPA señaló en un comunicado que también tuvieron contacto con las empresas Gefersan, Hortícolas del Desierto, Grupo Agrícola Figueroa Aviña, La Cima Produce y Grupo Agrícola El Laurel. - users/ informate.com/edomexquadritin/ talla política/ calleméxico/ noticiaschihuahua/ redfinanciera/ clase turística/ sendapolitica/ énfasis turistico/ méxico informa/argonméxico/ 20minutos/ notiradar

Reconocen producción en chinampas.- El sistema de producción agrícola en chinampas presente en las delegaciones Xochimilco, Milpa Alta y Anáhuac Recibió por parte de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la certificación como Sistema Importante del Patrimonio Agrícola

# SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, GANADERÍA, VALIMENTACIÓN

# SÍNTESIS INFORMATIVA

Mundial (SIPAM). Con esta clasificación, se reconoce la contribución de la Ciudad de México a la seguridad alimentaria, tomando en cuenta su diversidad cultural, así como desarrollo equitativo y sustentable para las futuras generaciones. Los SIPAM tienen como base el cumplimiento de la Agenda 2030 de la ONU, cuyos objetivos son poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición, y promover la agricultura sostenible.- 24 Horas, 8, La Prensa, 8. La Jornada, 30, Excélsior,7

Granos cierran con caídas en mercado de Londres.- Los futuros del cacao en el mercado ICE cayeron el lunes, entregando de manera parcial las fuertes ganancias de la sesión previa por ventas animadas por la llegada de la necesitada lluvia al mayor productor mundial, Costa de Marfil, y una pausa en el impulso alcista de los mercados. El cacao para septiembre en Nueva York cedió 43 dólares, o un 1.7%, a 2,476 dólares por tonelada, tras llegar a caer 3.5%, hasta los 2,432 dólares. El viernes, los precios avanzaron también 3.5 por ciento. Operadores dijeron que la lluvia en Costa de Marfil generó algunas ventas, así como la presión de otros mercados de materias primas, que se encontraban en un mínimo de dos meses según el Thomson Reuters Core Commodity Index. El cacao para septiembre en Londres perdió 28 libras, o un 1.6%, a 1,768 libras por tonelada.- El Economista, 2

Propone El Bronco achicar burocracia.- Desaparecería la Secretaría de Desarrollo Social y las delegaciones federales de diversas dependencias en las entidades federativas; fusionará las secretarías del Trabajo y Economía, también el Seguro Social, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y la Secretaría de Salud, así como la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, entre otras. Así, insistió en la necesidad de reducir la administración pública federal que es obesa, costosa e inútil y en la cual se gasta una gran cantidad de recursos del erario sin tener buenos resultados.- Capital del Estado de México, 14

Agronegocios / Limón mexicano, el nuevo "oro verde " de la citricultura.- El aceite esencial de limón se extrae por compresión fría de las cáscaras de limón fresco o por destilación al vapor de sus cáscaras secas. Son muy conocidos en todo el mundo y se utilizan extensivamente en encurtidos, mermeladas, salsas, calabaza, postres, bebidas, cosméticos y varios otros productos industriales. Con respecto a la madera del limón, su utilidad, dada la gran cantidad de aceites que contiene,



pudiera convertirlo en un excelente combustible. En las distintas industrias en las que se procesa este cítrico se origina una importante oportunidad para los agronegocios en términos de producción de aceites esenciales y diferentes tipos de jugos a través de su clarificación mediante ultrafiltros a nivel molecular para eliminar los sólidos, lo que lo hace apetecible para el mercado del Reino Unido por su transparencia, aroma y color brillante. Su cáscara es aprovechada para la obtención de pectinas o la fabricación de mermeladas. Con respecto a las empacadoras en donde se prepara el limón en fruta para el mercado nacional e internacional, es complemento importante de la agroindustria, pues se busca cuidar la máxima calidad en términos de tamaño y pigmentación, libres de daño y presentación que satisfa ga las expectativas del mercado a través del embalaje apropiado, inocuo y ordenado, y es a través de la innovación y desarrollo tecnológico que permite atender estas condiciones.- El Economista, 13 T.E

#### SECTOR AGROPECUARIO

Sector agro mantiene superávit durante primer cuatrimestre.- El dinamismo de las exportaciones agroalimentarias se mantuvo durante el primer cuatrimestre del año, al reportar un valor de 12,437 millones de dólares, un crecimiento de 12.23% respecto a lo obtenido en el mismo periodo del 2017 (11,082 millones de dólares), ubicándose como el tercer sector exportador de México, después del manufacturero y el automotriz. De acuerdo con el reporte mensual del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), las importaciones acumuladas en el primer cuatrimestre del año subieron 4.3%, con 8,494 millones de dólares. Lo anterior, "refleja que el sector agroalimentario continúa siendo superavitario con 3,943 millones de dólares, reflejando un alza de 34.3% respecto al año previo, cuando el superávit fue de 2,936 millones de dólares", comentó Juan Carlos Anaya, director del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas.- El Economista, 22

México exporta 14% más de carne de res en mayo.- Las exportaciones mexicanas de carne de bovino crecieron 13.9% anual en mayo de este año, a 532.9 millones de dólares, según datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera. "México es un importante exportador de carne de res, principalmente a Estados Unidos, que es el principal importador del mundo y por la cercanía que tenemos con ellos es un mercado estratégico para nosotros, pero también para



ellos, ya que México es su tercer proveedor de carne", explicó Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. La exportación total de bovino (en pie y carne) aumentó 8.3 % entre mayo del año en curso y el mismo periodo del 2017. Esto significó más de 829 millones de dólares de exportaciones. - El Financiero, 6

En semanas se anunciaría un acuerdo para el TLCAN: EU.- Por separado, el secretario de Agricultura estadounidense, Sonny Perdue, consideró que es más viable cerrar un acuerdo primero con México y después materializar un consenso con Canadá, dados los cabos sueltos que aún se tienen en las mesas de negociación con los canadienses. "Probablemente nos sentimos más optimistas en un acuerdo con los mexicanos antes que con Canadá, aún tenemos problemas intratables con Canadá en los que estamos trabajando, pero tenemos esperanza de que podemos obtener un acuerdo con México y después uno con Canadá muy rápido este verano", dijo Perdue en conferencia telefónica con periodistas.- El Financiero, 4

Aranceles afectarán el consumo de la papa.- Según Gerardo García, presidente de la Confederación Nacional de Productores de Papa de la República Mexicana (Conpapa), debido a que la mayoría de este segmento se importa de Estados Unidos, el porcentaje del arancel se trasladará al consumidor y a los comercializadores que decidan absorber el costo. "Se tienen inventarios en México para los distribuidores y la gente, pero cualquier producto que ingrese ya pagando este porcentaje de arancel va a ser reflejado de forma inmediata", dijo. Las tarifas entran en vigor el 1 de julio. El incremento a los precios del insumo se verían principalmente reflejados en los productos que se consumen en tiendas de autoservicio y en cadenas de comida rápida. - El Financiero, 6

Los aranceles de Trump desencadenaría la guerra del queso.- El 5 de julio, se prevé que México aumente los aranceles aplicados este mes a los casi 400 millones de dólares en exportaciones de queso de Washington a su vecino del sur. Los aranceles en algunos productos a base de queso deben duplicarse hasta el 20 por ciento o hasta el 25%, una perspectiva dolorosa para EU, un país que envía alrededor del 80 por ciento de sus exportaciones de queso hacia el sur de la frontera. De hecho, México es el principal mercado para los quesos estadounidenses, pues representa más de la cuarta parte de sus exportaciones totales de queso. La dependencia excesiva de su vecino es algo que México conoce muy bien. Pero en el caso de México, la situación es peor porque el 80 por ciento de todas sus exportaciones, no sólo una categoría como el queso, se exporta hacia EU.- El



Financiero, 12, El Sol de México, 21

Cañonazo comercial de EU contra China.- Exportadores de EU enfrentaron este lunes aranceles de represalia por parte de Japón, Rusia y Turquía, como respuesta al alza de tarifas que implementaron las aduanas estadounidenses a las importaciones de acero y aluminio. China fue el primer país en hacer lo propio, al cobrar aranceles punitivos desde abril, seguido por México, quien puso en vigor el alza de impuestos a la importación a partir del 5 de junio. Ayer por la tarde, el mandatario Donald Trump amenazó con poner aranceles del 10% a productos chinos, con lo que se afectarían 200,000 millones de dólares de importaciones. Se esperan hoy respuestas de los chinos. Otras medidas de Canadá entrarán en vigencia el 1 de julio y un paquete más por parte de la Unión Europea comenzará en los próximos días.- El Economista, pp

Granos cierran con caídas en mercado de futuros de Londres.- Los futuros del cacao en el mercado ICE cayeron el lunes, entregando de manera parcial las fuertes ganancias de la sesión previa por ventas animadas por la llegada de la necesitada lluvia al mayor productor mundial, Costa de Marfil, y una pausa en el impulso alcista de los mercados. El cacao para septiembre en Nueva York cedió 43 dólares, o un 1.7%, a 2,476 dólares por tonelada, tras llegar a caer 3.5%, hasta los 2,432 dólares. Por su parte el café arábiga para septiembre bajó 0.85 centavos, o 0.7%, a 1.167 dólares por libra. su mínimo en cinco semanas, en un momento en que el mayor productor mundial, Brasil, comenzó una cosecha que se espera sea récord. El azúcar sin refinar para octubre cedió 0.07 centavos, o 0.6%, a 12.28 centavos por libra, muy por debajo del máximo de sesión de 12.5 centavos. - El Economista, 2 T.E

Colapso económico y social si se cierra la actividad pesquera en el golfo de california- Un grave colapso económico para Ensenada, peor que cuando ocurrió el embargo atunero, se pudiera generar de llegar a implementarse el cierre para la captura de especies pesqueras en el Golfo de California, con pretextos ambientalistas, advirtió Alfonso Rosiñol de Vecchi, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola (Canainpesca). El empresario dijo que para sorpresa del sector ya se decretó una nueva zona de veda pesquera para la tortuga amarilla, cuando se ha demostrado en infinidad de ocasiones que este quelonio no es afectado por la actividad pesquera..- El Universal, 16



# INFORMACIÓN GENERAL

Celebra el Presidente.- México está de fiesta", expresó el presidente Enrique Peña Nieto al referirse al triunfo de la selección de México frente a la de Alemania en el Mundial del fútbol Rusia 2018, frente a los invitados a la inauguración de la exposición Vaticano: de San Pedro a Francisco. Dos mil años de arte e historia, en el Antiguo Colegio de San Ildefonso, que conmemora los 25 años de relaciones diplomáticas entre México y la Santa Sede. "Le ganamos a Alemania 1-0 cuando todos pensaban que no era posible, nuestra selección nos dio una gran lección, porque la mayoría pensaba que era difícil: ¡Oh!, grata sorpresa para los mexicanos; nos dimos la gran lección de que podemos, y así lo demostramos a todo el mundo". El mandatario pidió a los mexicanos mantenerse "con este espíritu de creer en nosotros mismos, pues México se construye todos los días (...) hay quienes así lo quieren apreciar y hay quienes no. Al final de cuentas creo que esta es una nación que debe enorgullecemos por lo que somos, por nuestras raíces, por nuestros orígenes, por lo que somos como sociedad y por los logros alcanzados". - Milenio, 33 cultura

Va Anaya contra Calderón-Meade.- Ricardo Anaya puso la mira en el ex Presidente Felipe Calderón y en el candidato del PRI a la Presidencia, José Antonio Meada La coalición Por México al Frente, que encabeza el panista, denunció ante la PGR a Calderón y a funcionarios de su Gobierno, incluido Meade, de ser parte de un "esquema criminal" y de una "sofisticada red de corrupción" para favorecer a la empresa Breskam-Idesa, filial de Odebrecht Según la denuncia, al menos 23 funcionarios de Pemex, de Energía -que encabezaba Meade- y de Hacienda, así como directivos de la firma brasileña Breskam y del grupo mexicano Idesa, se confabularon para beneficiar ¡legalmente al consorcio con el proyecto de construcción de la planta de etileno en Coatzacoalcos, Veracruz, La querella destaca que Pemex suscribió este convenio sin tener las condiciones de suministro de gas natural; señala que Calderón y Meade emitieron en 2012 un decreto para aumentar los aranceles al polietileno importado para impedir la competencia de Breskam-Idesa y permitir que éste vendiera caro su producto. - Reforma, P. p.

Encuesta / Cuauhtémoc se consolida en la delantera.- Cuauhtémoc Blanco Bravo, candidato a gobernador en Morelos por la coalición Juntos Haremos Historia, consolidó su ventaja en la intención de voto durante junio, al obtener 30 puntos más que el panista Víctor Manuel Caballero, quien se colocó en segundo lugar. De acuerdo con la encuesta Arcop/El Heraldo de México, Blanco Bravo obtuvo 46% de



la preferencia bruta en el ejercicio realizado del 15 al 17 de junio, siete puntos más que en el realizado en mayo, cuando alcanzó 39%. En segundo sitio se ubicó Víctor Manuel Caballero Solano, con 16% en la intención del voto, quien desplazó al priista Jorge Meade Ocaranza, quien ocupaba ese lugar en mayo y ahora se quedó en la cuarta posición, con 7 puntos. Rodrigo Gayosso, del PRD, se mantuvo en tercer lugar con 10%. El resto de los candidatos, Alejandro Vera (Panal), obtuvo 2 puntos; Nadia Luz María Lara (PVEM) y Fidel Demédecis (independiente), lograron 1%, cada uno.- El Heraldo de México, pp-14

Encuesta / Meade cierra brecha y se afianza en 2º lugar.- El candidato de la coalición Todos Por México, José Antonio Meade, se posiciona como segundo lugar en la intención del voto y acorta la distancia a sólo ocho puntos del abanderado puntero, Andrés Manuel López Obrador, de Juntos Haremos Historia; mientras que Ricardo Anaya, del Frente, se mantiene en el tercer sitio. De acuerdo con la encuesta más reciente de la empresa Conteo SC, publicada en su página de Internet www.conteos.net, a la pregunta: "Si hoy fuera la elección para Presidente de la República, ¿por cuál partido/candidato votaría usted?", en la preferencia bruta, 36% de los encuestados respondió que por Andrés Manuel, mientras que 28% optó por Meade para ocupar la silla presidencial. A su vez, el panista Ricardo Anaya quedó cuatro puntos por debajo de Meade al obtener 24% de las preferencias. Muy lejos quedó el independiente Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, al acumular apenas 2% de la intención.- La Razón, pp-6